

Podcast-Lab

Wie alles begann: von einer Idee zum New-Lab



Europawoche 2023

Europa-News als Format

Juop direct aus Jena hatte zur Europawoche mit der ehemaligen 9a eine Projektwoche zu europäischen Themen gestaltet. Dazu gab es verschiedene Module, in die sich die Schüler*innen einwählen konnten. Ein Format zielte auf die Erstellung von Europa-News ab.

Vom Ehrgeiz gepackt, machten sich vier Schüler ans Werk. Sie suchten einen Raum, und welcher wäre da nicht besser geeignet als der Europa-Raum und fragten mich, S. Thomae (Europabeauftragte) nach Unterstützung, zunächst lediglich in Form von Requisiten.

1

HAUPTTHEMA

Wer sind wir und wie kam es zu unserem Labor?

2

HAUPTTHEMA

Was wollen wir?

3

HAUPTTHEMA

Wer hat Lust mit zu machen?



Europa-News

Als Abschluss der Projektwoche wurden Europa-News präsentiert



Unterstützung gesucht

Voller Begeisterung baten sie um ein neues AG-Format „Von Schülern für Schüler“ bei Frau Huster und Thomae



Idee war geboren

Von Europeanachrichten zum Podcast: News der Europaschule

Idee war geboren

Der Weg ist das Ziel

Nachdem das erste Ergebnis am Ende der Europawoche präsentiert wurde, kamen nicht nur die europäischen Themen bei den Schülern gut an, sondern vor allem überzeugte der Nachrichten-Blog als ein neues Format.

Das war Motivation, erinnerte sich Alessandro, gab es doch zuvor einen Aufruf, dass Schüler Ideen für eine AG an die Schulleitung und Frau Thomae anzeigen könnten.

Die Idee traf auf offene Ohren und eine AG, lieber Labor (New Lab) genannt, da sich die Schüler experimentell betätigen wollten, wurde etabliert. Der Europaraum wurde/ist nunmehr auch der Podcast-Raum.

In den ersten Treffen wurde die Zielrichtung überlegt und welches technische Equipment benötigt werden würde.

Am Anfang bot lediglich Alessandros Laptop und sein Mini-Mikrophone die Möglichkeit zur Produktion. Man wusste schnell, dass man finanzielle Mittel benötigen würde, wenn das Labor auf ordentliche Füße gestellt werden soll.

So wurden 2 Fliegen mit einer Klappe geschlagen. Frau Födisch von der Stadtverwaltung/Koordinatorin Erasmus+ suchte nach neuen



Formen von Jugendbeteiligung und meine Schüler brauchten zu Beginn ein wenig Geld. Erste Gespräche fanden mit Thomae und Födisch dazu statt.

Ganz schnell wurden aus drei vier, denn Mylene aus der Klasse 6a stoß schnell zum Team mit dazu.

Zwei Herausforderungen galt es zu meistern: a) professionelles Equipment zu erhalten und b) eine interessante Themenauswahl für die Schule zu erarbeiten.

Die Themen waren entsprechend der Jahreszeit schnell gefunden 🎅 Das Ziel war sportlich, zu jedem Tag im Dezember ein Podcast_Türchen öffnen.

**On Air: täglich um 9:35Uhr
im Dezember**

PODCAST: GESCHICHTEN ZUR WEIHNACHTSZEIT

Die Entscheidung der Themen war gefunden, aber nun mussten auch noch die Protagonisten her. Es entstand ein Gesamt-Schulprojekt, denn der nächste Podcast war eine Werbung: Wir suchen Dich für deine Weihnachtsgeschichte. Alle in der Schule waren aufgerufen, mitmachen zu können. Dazu meldeten sich Schüler aus allen Klassenstufen, sogar die Kleinsten aus den 2. Klassen. Und sie hatten besonders viel Spaß.

Der Aufbau war immer gleich: Einstieg - Geschichten zur Weihnacht - Wunsch für ein Weihnachtslied.

